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Неслучайно федеральный проект «Культура малой 
родины», входящий в состав нацпроекта, реализу-
ется по ряду направлений: «Местный дом культу-

ры», «Театры – детям», «Театры малых городов», «Модель-
ные библиотеки», «Оборудование для детских школ искусств 
и училищ искусств». Названия говорят сами за себя.

На ремонт и модернизацию домов культуры выделено 49 
млн 479,5 тыс. рублей. Всего в проект вошло 30 учреждений, 
и к началу ноября в 27 из них средства освоены полностью. 

Детские кукольные театры и театры малых городов полу-
чили субсидии в размере 39 млн 250,9 тыс. рублей на обнов-
ление материально-технической базы и творческую часть. 
Это театры Челябинска, Магнитогорска, Озерска, Златоуста, 
Верхнего Уфалея, где уже прошли премьерные спектакли, по-
радовав местных жителей обновленной атмосферой.

Музыкальные инструменты, учебные материалы и со-
временное оборудование получили 10 школ искусств, а также 

Озерский государственный колледж искусств на общую сум-
му 57 млн 320,6 тыс. рублей. 

Переоснащение модельной библиотеки в Магнитогорске 
и поселке Полетаево Сосновского района завершится к концу 
года. На эти цели направили 10 млн 208,33 тыс. рублей. 

– Наша область каждый год показывает один из лучших 
результатов по реализации проекта. Это заслуга всей коман-
ды. Большим подспорьем стала работа общественных со-
ветов, которые не только контролируют ход работ, но и вносят 
свои коррективы. Все понимают, что дома культуры являются 
точкой притяжения и им требуется особое внимание, – от-
мечает региональный координатор федерального проекта 
«Культура малой родины», депутат Законодательного Собра-
ния Вячеслав Евстигнеев.

КаК на Южном Урале реализУется 
национальный проеКт «КУльтУра» 

В 2019 году Вместе 
с такими 
национальными 
проектами, как 
«Жилье 
и городская среда», 
«Безопасные и 
качестВенные 
аВтомоБильные 
дороги», «здороВье», 
«демография» и 
другими, пришел В 
челяБинскую оБласть 
проект «культура». 
наВерное, иначе и 
Быть не могло, Все-
таки годом театра 
оБъяВлен нынешний 
год. Впрочем, не 
театром единым ЖиВ 
наш самоБытный, 
непоВторимый 
юЖный урал 

публичные слушания пройдут в Большом зале законода-
тельного собрания 26 ноября 2019 года в 9 часов.

С текстом законопроекта можно ознакомиться в газете 
«Южноуральская панорама» от 31 октября 2019 года         
№ 107 (4077) (спецвыпуск № 24). Также документ разме-

щен на сайтах Законодательного Собрания Челябинской области 
www.zs74.ru и министерства финансов Челябинской области 
www.minfin74.ru.

В день проведения публичных слушаний будет организована 
прямая видеотрансляция на сайте Законодательного Собрания Че-
лябинской области.

К участию в публичных слушаниях приглашаются жи-
тели Челябинской области, подавшие до 25 ноября заявку 
на имя председателя Законодательного Собрания Челя-
бинской области В.В. Мякуша. 

Заявка направляется по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Ки-
рова, д. 114, или через раздел «Интернет-приемная», поле «Кому 
Вы хотите задать вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные слу-
шания» на сайте Законодательного Собрания www.zs74.ru.

В заявке от граждан должны быть указаны фамилия, имя, 

отчество, место жительства, контактный телефон.
Заявка от организации или общественного объединения, 

подписанная руководителем, должна содержать наименование 
организации или общественного объединения, ее (его) место 
нахождения, контактный телефон, фамилию, имя и отчество 
представителя.

Рекомендации к законопроекту, а также мнения по нему мож-
но направить по электронной почте: kanz@zs74.ru либо сообщить 
по телефонам горячей линии, указав данные для обратной связи: 
наименование, место нахождения, контактный телефон – для 
организаций или общественных объединений; фамилию, имя, 
отчество, место жительства, контактный телефон – для граждан.

Телефоны горячей линии (239-25-87, 239-25-90) будут рабо-
тать с 9:00 до 16:30 с 1 по 25 ноября текущего года, кроме выход-
ных и праздничных дней.

Предложения к законопроекту должны содержать обоснова-
ние, а в случае если они приводят к увеличению расходов област-
ного бюджета, – ссылки на источники финансирования.

В день проведения публичных слушаний каждый 
участник обязан зарегистрироваться, предъявив до-
кумент, удостоверяющий личность.

назначена дата проведения пУбличных слУшаний по проеКтУ заКона челябинсКой области 
«об областном бЮджете на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов» 

Александр Патритеев.
Окончание на стр. 3

Владимир Мякуш в обновленном ДК «Прометей»  
поселка Березовка Увельского района 

Клуб в деревне Мансурово Кунашакского района  – 
центр культурной жизни селян

После масштабной реконструкции городской Дом культуры 
 стал еще одной достопримечательностью Южноуральска

Фото предоставлены пресс–службой Законодательного Собрания
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Ранее в соответствии с областным законодатель-
ством получить благоустроенное жилье по догово-
рам безвозмездного пользования могли только семьи, 
проживающие в Челябинской области, которые взяли 
на воспитание пять и более приемных детей в возрасте 
от 10 до 15 лет. На октябрьском заседании южноураль-
ского парламента депутаты приняли закон, который 
расширил возрастной диапазон приемных детей. 

Отныне областной закон предоставляет такую га-
рантию приемным семьям, если дети взяты на воспи-
тание в семью с 7 до 17 лет. Отметим, что неделей ра-
нее законопроект был одобрен депутатами комитета 
по социальной политике, по мнению которых поправки 
позволят воспользоваться дополнительной мерой со-
циальной поддержки большему количеству приемных 
семей, проживающих на Южном Урале. 

До принятия закона такой мерой в Челябинской об-
ласти воспользовались шесть семей, где воспитывают 
в целом 36 приемных детей.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
На очередном заседании Законодательного Собрания депутаты рас-
смотрели несколько важных законопроектов, которые влияют на изме-
нения годового бюджета области. Были внесены поправки в региональ-

ный бюджет 2019 года в связи с поступлением трансфертов из федерального 
бюджета. Отмечу, что из них 80 миллионов рублей выделено на развитие 
рынка газомоторного топлива, если конкретнее, автозаправочных станций. 
Такое решение находится в духе той работы, которая сегодня проводится 
губернатором Челябинской области и региональным парламентом по улуч-
шению экологической ситуации на Южном Урале. 

Если говорить в целом, на сегодняшний день областной бюджет состав-
ляет по доходам 182,9 миллиарда рублей, по расходам – 198,5 миллиарда, 
дефицит остается прежним – 15,5 миллиарда рублей. Но в Челябинской об-
ласти уже сложилась традиция, когда в конце очередного года, как правило, 
принимаются меры, чтобы выйти на бездефицитный бюджет. Уверен, 
эта традиция продолжится, а значит, в финансовом плане наш регион и 
нынешний год завершит успешно. 

Александр ЖурАВлеВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по социальной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Сегодняшнее заседание Законодательного Собрания, как и предыдущее, 
не осталось без рассмотрения вопросов социального характера. Один из 
законов касается одиноко проживающих ветеранов Великой Отечествен-

ной войны и вдов участников войны. Депутаты поддержали инициативу губер-
натора Челябинской области данным категориям южноуральцев в несколько 
раз увеличить материальную помощь на текущий и капитальный ремонт 
жилых помещений, а также на газификацию. Разработка законопроекта при-
урочена к 75-летию Великой Победы. Закон вступит в силу с 1 января 2020 года. 

Еще один закон касается безвозмездного предоставления благоустроенно-
го жилья семьям, которые с 1 января 2016 года взяли на воспитание не менее 
пяти детей в возрасте от 10 до 15 лет. Ряд семей в Челябинской области уже 
получили такое жилье. Между тем в Законодательное Собрание поступали об-
ращения от приемных родителей, чьи дети выходят за рамки установленного 
возраста, а значит, они не могли воспользоваться мерой поддержки. Мы ини-
циировали рабочее совещание, обратились в адрес главы региона, который 
поддержал предложение и внес законопроект, расширивший возрастной 
диапазон. Считаю эту меру действенной в решении проблем приемных 
семей. 

31 октября, в последний день 
месяца, прошло пятидесятое 
заседание законодательного 
собрания Челябинской области. 
центральными вопросами 
повестки октябрьского 
заседания под 
председательством спикера 
южноуральского парламента 
владимира мякуша (фракция 
«единая россия») стали 
изменения в региональном 
бюджете. кроме того, по уже 
сложившейся традиции 
депутаты поддержали пакет 
социальных законов, в том 
Числе касающихся поддержки 
ветеранов великой 
отеЧественной войны, Что 
особенно символиЧно накануне 
юбилейного года – 75-летия 
победы. 

На 50-м заседании регионального парламента депутаты 
приняли областной закон, предполагающий увеличение 
размера материальной помощи одиноко проживающим 
ветеранам Великой Отечественной войны и вдовам погиб-
ших участников войны на текущий и капитальный ремонт 
жилых помещений, подводку к дому газопровода и уста-
новку газового оборудования. 

Так, в соответствии с законом на капитальный ремонт 
жилья планируется направлять по 107 тысяч рублей. Сумма 
выплат названным категориям жителей Челябинской обла-
сти на текущий ремонт жилых помещений увеличится с 25 
тысяч до 66 тысяч рублей, а на ремонт квартир – с 15 тысяч 
до 40 тысяч рублей. На проведение газификации теперь бу-
дет выделяться не 25 тысяч, как ранее, а 100 тысяч рублей. 

Отметим, что в проекте областного бюджета на реали-
зацию этого закона в следующем году предусмотрено по-
рядка 28 миллионов рублей. Новый размер выплат начнет 
действовать в Челябинской области с 1 января 2020 года. 

Александр Патритеев. Фото автора

состоялось 50-е заседание 
заКонодательного собрания 

Ни одно заседание областного парламента 
в последнее время не обходится без пакета социальных  законов

Так, объем трансфертов из федерального бюджета увеличился на сумму 4 млрд 169,8 млн 
рублей. Основной объем средств в размере чуть более четырех миллиардов рублей направят 
на финансовое обеспечение дорожной деятельности для развития автодорог регионального и 
местного значения. Более 80 миллионов рублей пойдет на реконструкцию и капитальный ремонт 
региональных и муниципальных театров. На развитие рынка газомоторного топлива выделено 
80 миллионов рублей. Пять миллионов направлено на создание модельных муниципальных 
библиотек. 

Кроме того, за счет перераспределения денежные средства в размере 477,5 млн рублей пой-
дут на увеличение фонда оплаты труда педагогических работников дошкольного образования 
с целью достижения в 2019 году целевых показателей майских указов главы государства. Сто 
миллионов направят на строительство или покупку жилья для переселения граждан из жилищ-
ного фонда, признанного непригодным для проживания. На создание новых мест в общеобразо-
вательных организациях – 89 млн рублей, дотации на сбалансированность местных бюджетов 

– более 33 млн рублей. 

депУтаты приняли изменения в областной бЮджет на 2019 - 2021 годы

размер материальной помощи ветеранам 
на ремонт жилых помещений 
и газифиКациЮ Увеличен

больше ЮжноУральсКих многодетных 
семей воспользУЮтся мерами 
социальной поддержКи
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Будут приобретены  
2 передвижных 
автоклуба для сельских 
территорий 
(Верхнеуральский  
и Пластовский районы)

10 детских школ  
искусств и 1 училище 
будут оснащены 
музыкальными 
инструментами 
в 2019 году

В 2019 году будет 
проведен ремонт  
в 12 клубах,  
для 20 клубов  
будет приобретено 
оборудование

Количество 
организаций культуры, 
получивших 
современное 
оборудование, должно 
достичь 96 единиц

Появится виртуальный 
концертный зал  
в Троицке

Вячеслав еВстигнееВ, 
региональный координатор 
федерального проекта «Культура 
малой родины» национального 
проекта «Культура», депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области:

Нацпроект «Куль-
тура» направлен на 
создание условий и 

возможностей для само-
реализации и раскрытия 
таланта каждого челове-
ка. В последние годы в Че-
лябинской области актив-
но проводилась работа по 
капремонту и рекон-
струкции домов культуры 

в сельской местности в рамках проекта партии 
«Единая Россия» «Культура малой родины». Для 
сельчан клубы, как они их называют, это сердце 
села, место общения, образования, развлече-
ния, проведения досуга. Кроме ремонтных ра-
бот, сельские клубы нужно наполнить необходи-
мым оборудованием, там следует организовать 
полноценную библиотеку, оснастить кинозалы 
и другие места отдыха. Эта работа будет про-
должена. Запланирована также большая работа 
по оснащению музыкальными инструментами и 
учебными материалами детских школ искусств. 
Продолжится проведение фестивалей, ко-
торыми так славится южноуральская земля, 
творческих конкурсов.

СРОКИ РЕАЛИЗАЦИИ: 01.01.2019 – 31.12.2024

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
n увеличение на 15% числа посещений организаций культуры
n увеличение числа обращений к цифровым ресурсам 
в сфере культуры в 5 раз.

В Челябинской области значительно вырастет не толь-
ко количество, но и качество культурных мероприятий

национальный проеКт «КУльтУра»

 по состояниЮ на 28.10.2019

театры -  детям театры малых городов модельные библиотеКи оборУдование для детсКих шКол 
исКУсств и Училищ исКУсств

30 домов культуры в 19 муни-
ципальных образованиях. Из 
них на 10 объектах проводился 
ремонт, для 20 учреждений 
приобреталось оборудова-
ние. По видам работ наибо-
лее востребованы: ремонт 
кровли, ремонт внутренних 
помещений, ремонт фасада.   
Материально-техническая 
база учреждений  обновилась 
новым звуковым, световым, 
видеопроекционным, меха-
ническим оборудованием, 
одеждой сцены. Одиннадцать 
учреждений приобрели новые 
кресла в зрительный зал.

2 театра из г. Челябинска,  театр 
г. Магнитогорска и г. Озерска.  
Организована постановка 5 
премьерных спектаклей, при-
обретено звуковое, световое, 
видеопроекционное оборудо-
вание, автобусы (Челябинский 
государственный областной те-
атр кукол им. В. Вольховского), 
кресла для зрительного зала 
(Озерский театр кукол «Золотой 
петушок»).

3 театра (г. Златоуст, г. Озерск 
и г. Верхний Уфалей). Органи-
зована постановка 6 премьер-
ных спектаклей, приобретено 
световое и видеопроекционное 
оборудование, механика сцены, 
автобусы.

Библиотеки в Магнитогорске и 
поселке Полетаево Сосновского 
района.  

10 школ искусств из 8 муни-
ципальных образований  и 
Озерский государственный 
колледж искусств. В рамках 
направления приобретаются 
музыкальные инструменты, 
оборудование и учебные мате-
риалы.
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Выделенные средства осво-
ены полностью в 27 домах 
культуры, организовано брен-
дирование объектов

Выделенные субсидии на 
стадии завершения освоения. 
Премьерные спектакли прош-
ли в 3 театрах, организовано 
брендирование театров.

Выделенные средства на 
стадии завершения освоения. 
Премьерные спектакли прош-
ли во всех театрах, организо-
вано брендирование.

Переоснащение по модельно-
му стандарту будет закончено 
в IV квартале текущего года.

Выделенные субсидии полно-
стью освоены в 5 школах ис-
кусств. Остальные учреждения 
будут оснащены до конца IV 
квартала.

местный дом КУльтУры

уч
ас

тн
ик

и

реализация федерального проеКта «КУльтУра малой родины»  
в рамКах национального проеКта «КУльтУра» в челябинсКой области
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Выплата, которую приемные 
родители получают на ежеме-
сячное содержание ребенка, 

увеличится на 41% – ее размер будет 
соответствовать уровню прожиточного 
минимума ребенка в Челябинской обла-
сти за второй квартал года, предшеству-
ющего году получения выплаты.

Кроме того, законопроект предполага-
ет ежегодную индексацию выплаты при-
емным родителям. Ранее она не менялась, 
составляя 5315 рублей. С 1 января 2020 
года она вырастет до 5474 рубля. Воз-
можно, разница невелика, однако в за-
конопроекте предусмотрена индексация 

денежных выплат за проезд и учебники.
Добавим, законопроект был раз-

работан депутатами фракции «Единая 
Россия» в областном парламенте и под-
держан губернатором региона Алексеем 
Текслером.

Депутаты комитета по социальной 
политике рекомендовали законопроект 
к принятию в первом и третьем чтении 
на следующем заседании Законода-
тельного Собрания, которое состоится 
уже 26 ноября, в день публичных слу-
шаний по проекту областного бюджета 
на 2020 год и плановый период 2021–
2022 годов.

законопроект, предусматривающий увелиЧение ежемесяЧной 
финансовой помощи приемным и опекаемым семьям, поддержали 
депутаты на заседании парламентского комитета по социальной 
политике под председательством александра журавлева (фракция 
«единая россия»).

раиса ХАйритдиноВА, заместитель 
министра социальных отношений 

Челябинской области:
Денежные расходы, предусмотренные ежемесячно на со-
держание детей, оставшихся без попечения родителей, уста-
навливаются в новом размере, выплата существенно повы-

шается. Если сегодня это 7556 рублей, то с 1 января 2020 года это 
будет 10 661 рубль. Эта сумма ежегодно будет изменяться, 
поскольку она зависит от величины прожиточного минимума 
на ребенка.

Александр ЖурАВлеВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по социальной политике (фракция 

«Единая Россия»):
Над этим законопроектом мы работали давно, было много обращений от приемных семей, опе-
кунов. Идею депутатов фракции поддержал губернатор Челябинской области Алексей Текслер. 
Мы считаем что вложения в человека – это важнейший элемент социальной политики, и южно-

уральцы видят, что совместными усилиями законодательной и исполнительной власти за последние 
несколько месяцев был принят целый каскад законов, касающихся финансовой поддержки раз-
ных категорий граждан, в том числе тружеников тыла, детей погибших защитников Отечества, 
многодетных семей и так далее.

приемные семьи полУчат весомУЮ 
прибавКУ К домашнемУ бЮджетУ
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В минувшую пятницу с жителями Но-
восинеглазово встретились пред-
ставители власти разных уровней, 

в том числе депутат Законодательного Со-
брания Александр Мотовилов (фракция 
«Единая Россия»), глава Советского района 
Владислав Макаров, начальник управления 
культуры администрации города Челябин-
ска Элеонора Халикова. 

В преамбуле встречи, которая, к сло-
ву, проходила в актовом зале самого ДК, 
Александр Мотовилов подчеркнул, что 
проблема запуска здания в эксплуатацию 
действительно существует, что жители не 
напрасно выражают озабоченность, тем не 
менее всем без исключения хочется, чтобы 
Дом культуры открылся, и цель – рассказать 
о ближайшем будущем объекта, о планах и 
сроках его открытия. 

– После того как объект был сдан по-
сле ремонта, обнаружились проблемы с 
системой принудительного дымоудаления, 
но, приняв все меры и выйдя на финишную 
прямую, мы были уверены, что устрани-
ли все замечания, озвученные пожарным 
надзором сначала в 2016-м, а потом в 
2017 году, из-за чего, собственно, ДК был 
закрыт, – напомнил предысторию глава 
Советского района Владислав Макаров. – 
Новый подрядчик доработал систему, и 
планировалось, что к 1 сентября текущего 
года ДК будет открыт. Но если по старым 
актам все замечания были устранены, то 
в связи с тем, что по поручению органов 
прокуратуры пожарный надзор проводил 
проверку всех учреждений культуры, где 
предусмотрено массовое пребывание лю-
дей, в этом Доме культуры был обнаружен 

еще ряд недостатков. На данный момент 
часть замечаний устранена. Оставшиеся 
работы требуют дополнительного финан-
сирования.

Было отмечено, что сегодня челя-
бинское управление культуры прилагает 
максимум усилий, чтобы часть средств 
изыскать в городском бюджете. В то же 
время в рамках государственно-частного 
партнерства удалось прийти к договорен-
ности о финансовой поддержке с местным 
предприятием. 

– Власти действуют строго в рамках пра-
вового поля, которое запрещает открывать 
объект до его приведения ко всем требо-
ваниями законодательства, – обратился к 
жителям Александр Мотовилов. – Но здесь 
и здравый смысл говорит, что до тех пор, 
пока все замечания не будут устранены, 
заниматься в Доме культуры небезопасно.

Областной парламентарий обратил вни-
мание, что пожарная инспекция следует не 
своим прихотям, а букве закона, что есть 
определенные изменения в требованиях 
противопожарной безопасности, и эти кор-
рективы, вызванные самой жизнью, стали 
поводом к предъявлению новых замечаний.

Между тем главный вопрос, который 
интересовал жителей поселка, – это сроки, 
когда двери ДК снова откроются. Однако 
существуют такие процедуры, как подго-
товка проектно-сметной документации, 
прохождение экспертизы, формирование 
контракта, которые также невозможно 
обойти, поскольку они находятся в рамках 
законодательства. 

– Это займет примерно полгода. Но рабо-
та по исправлению замечаний идет в еже-

дневном режиме, – отметила начальник 
городского управления культуры Элеонора 
Халикова. – Ситуация на усиленном кон-
троле. На сайте управления будет сделана 
вкладка, посвященная ДК Новосинеглазово, 
где еженедельно будет представляться от-
чет о ходе исполнения предписаний.

По итогам встречи было видно, что у 
жителей Новосинеглазово появилось пол-
ное понимание, как дальше будут раз-
виваться события вокруг родного Дома 
культуры, а главное – уверенность в том, 
что его двери вскоре вновь распахнутся. 
К сожалению, надо признать, что к ново-
годним праздникам чудо вряд ли случится. 
Понимая это, Александр Мотовилов при-
нял решение поддержать праздничные 
мероприятия, которые, как бы там ни было, 
пройдут в поселке.    

Фото Дарьи Осинцевой

когда единственный дом культуры в поселке новосинеглазово советского 
района Челябинска закрылся на капитальный ремонт, жители 
с нетерпением ждали, Что после масштабных работ по замене кровли, 
обновлению системы отопления, внутренней отделке, конеЧно, уЧреждение 
вновь распахнет свои двери. однако этого не слуЧилось. дк не открыли, 
сославшись на то, Что объект имеет недоЧеты в противопожарной 
безопасности. конеЧно, недовольство людей можно и нужно понять: дом 
культуры для них – центр притяжения. накануне стало понятно, Что власти 
не намерены проблему замалЧивать, напротив, хотят решить ее в формате 
открытого разговора. и главное – судьба самого дк не так пеЧальна, как 
может показаться на первый взгляд. 

Александр МотоВилоВ, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
В Доме культуры Новосинеглазово с 2016 года прово-
дится масштабный ремонт. Планировалось, что объект 
будет сдан к 1 сентября текущего года. Но предписания 

государственной пожарной инспекции говорят о том, что в на-
стоящее время здание нельзя вводить в эксплуатацию. Часть 
замечаний уже устранена, однако требуются дополнительные 
финансовые средства, чтобы полностью предписания испол-
нить. Работа идет в форсированном режиме, и мы пообещали 
жителям, что в течение полугода здание будет запущено в 
эксплуатацию. Безусловно, жителей можно понять. Но мы 
прилагаем все усилия, чтобы максимально быстро реализо-
вать замечания пожарных инспекторов. Уверен, что все 
будет сделано своевременно, чтобы жители Новосине-
глазово снова могли проводить здесь свой досуг. 

ирина кириллоВА, 
жительница п. Новосинеглазово:

Пришла на собрание, потому что открытие ДК в поселке 
– очень волнующий для нас вопрос. Я шла с негативным 
настроем, не понимая, какая судьба ждет наш Дом куль-

туры. Ведь уже довольно давно дети наши и внуки не могут 
здесь заниматься, да и я сама раньше тренировалась в секции 
йоги вместе с другими пенсионерами. Услышали сегодня раз-
умные объяснения, в том числе и примерные сроки, когда ДК 
откроется. Это хорошо, когда говорят с людьми. Будем 
надеяться, что все работы пройдут по плану и через 
полгода мы продолжим здесь заниматься.

дК в новосинеглазово: проблема решается

Прямой разговор депутатов и жителей по острым 
вопросам – особенность нашего времени

Александр Мотовилов 
(на фото – слева) вник в проблему  

За последние несколько месяцев был принят целый каскад законов, 
касающихся финансовой поддержки разных категорий граждан

Александр Патритеев
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Первое ноября в Челябинске вы-
далось снежным, но журнали-
сты сразу обратили внимание, 

как чисто во дворе дома № 34 по улице 
Горького, куда они приехали впервые по-
сле прошлого визита. Помнится, тогда в 
центральной части двора, не имевшей ас-
фальта, но достаточно густо поросшей ку-
старниками, как придется располагались 
легковушки. Сегодня на благоустроенной 
парковке машины стоят стройными ря-
дами. 

– Юрий Николаевич Тунгусов, наш 
председатель совета дома, проявил ак-
тивность и с нашей поддержкой обра-
тился к председателю Законодательного 
Собрания, – рассказывает жительница 
Татьяна Николаевна, смахивая снег с ло-
бового стекла авто. – Парковка, как ви-
дите, централизованная появилась. Стало 
удобно. Никто не ругается, что чья-то ма-
шина стоит как попало. Пусть дальше про-
должается благоустройство. Мы только за.

Юрий Тунгусов признает: сделано не-
плохо, но нужно продолжать, постепенно 
благоустраивая весь двор.

– Мы ничего здесь не реконструирова-
ли, только избавились от грязи, на этом 
месте появилось хорошее асфальтовое 
покрытие, и я думаю, что большинство 
наших жителей довольны, – выражает 
мнение председатель совета дома. – Они 
голосуют за благоустройство своего двора, 
за то, чтобы сохранить зеленую зону, сде-
лать ограждение для газонов, посадить 
цветы. 

– Спасибо за вашу инициативу, – бла-
годарит Юрия Тунгусова спикер областно-
го парламента. – Благоустройство двора 
действительно должно быть продолжено, 
чтобы в конечном итоге он стал образцо-
вым в районе. Подавайте заявку на вклю-
чение в проект на 2020 год. Когда посчи-
таете, что работы выполнены, соберемся 
и подведем окончательные итоги работы.

Председатель совета дома согласил-
ся с предложением Владимира Мякуша, 
заверив, что жители сплотились вокруг 
родного двора и теперь приложат все 
усилия, чтобы сделать его примером для 
подражания, по крайней мере в Тракторо-
заводском районе. 

дарья стАрикоВА, 
жительница 

г. Челябинска:
В одном из домов этого 
двора живет моя мама, и 
мы, часто бывая у нее в 

гостях всей семьей, конечно, 
обращали внимание на общее 
состояние территории. Надо 
признать, что в этом году двор заметно преобразился: 
во-первых, сам двор стал чище, асфальтированы вну-
тридворовые пути, больше нет выбоин, которые при-
ходилось объезжать. Появилась просторная стоянка, и 
теперь можно спокойно здесь проехать, да и пешком 
пройти тоже. Просто приятно лишний раз навестить 
маму, детям нравится здесь играть. Очень ждем 
продолжения благоустройства. 

галина гАВрилоВА, глава Тракторозаводского 
района Челябинска:

В этом году в Тракторозаводском районе благоустроено 26 дворовых тер-
риторий в рамках национального проекта «Жилье и городская среда». К 
сожалению, этот двор не вошел в перечень. Однако группа инициативных 

жителей выступила за то, чтобы все-таки провести благоустройство. При поддерж-
ке председателя Законодательного Собрания Владимира Мякуша были выделены 
дополнительные финансовые ресурсы. Сделано асфальтирование, обустроены 
тротуары, появилась парковка, отремонтированы подъездные пути. Результат 
налицо. Но это еще не точка, еще не окончательный вариант. Работа будет про-
должена в следующем году, когда двор войдет в проект. Надеюсь, что благо-
даря совместным предпринятым усилиям эта территория станет одной из 
образцовых в нашем районе.

жильцы решили, что их двор 
бУдет образцовым

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

В минувшую пятницу на площадке Законода-
тельного Собрания прошел VIII внеочеред-
ной съезд Совета муниципальных образова-

ний Челябинской области. На мероприятие приехали 
представители более 300 муниципальных образова-
ний – от глав небольших поселений до руководителей 
крупных районов, представители общественности и 
органов региональной власти. Одной из центральных 
тем повестки стало решение о вступлении совета в 
Национальную ассоциацию развития местного само-
управления, занимающегося вопросами реализации 
национальных проектов. 

Действительно, важнейшая задача ассоциации – 
объединить усилия всех общественных организаций, 
региональных советов муниципальных образований, 
органов власти и местного самоуправления в фор-
мировании единой согласованной политики в реали-
зации национальных проектов, учитывая мнение и 
особенности всех российских муниципалитетов. 

Неслучайно, обращаясь к представителям му-
ниципалитетов, председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») напомнил, что именно органам местного са-
моуправления отводится ключевая роль в решении 
вопросов, связанных с реализацией национальных 
проектов. Ведь несмотря на то, что ответственными 
за реализацию региональных проектов являются ор-
ганы исполнительной власти Челябинской области, 
действие каждого проекта распространяется на все 
муниципальные образования, а ряд из них предпо-
лагает непосредственное участие органов местного 
самоуправления в их реализации. 

Решение о вступлении Совета муниципальных 
образований Челябинской области в Национальную 
ассоциацию развития местного самоуправления было 
поддержано единогласно. Кроме этого, участники 
съезда обсудили вопросы подготовки к празднова-
нию 75-летия Великой Победы.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Только при достаточном финансировании наши муниципалитеты 
смогут в полной мере реализовывать амбициозные задачи наци-
ональных проектов, инициированных президентом Владимиром 

Путиным. Неслучайно со следующего года в Челябинской области 
ожидается ряд новшеств в сфере межбюджетных отношений. Так, с 
2020 года в бюджеты муниципальных образований передается до-
полнительно 10 процентных пунктов доходов, поступающих по упро-
щенной системе налогообложения, что, к слову, приведет к увеличению 
доходов в том же году на 890,9 миллиона рублей. Кроме того, каждый 
второй рубль областного бюджета будет направлен в муниципалитеты 
в виде трансфертов, при этом основной объем средств предоставляется 
в форме целевой финансовой помощи. Отмечу, что объем субсидий на 
решение вопросов местного значения увеличен в полтора раза. Будет 
также увеличен объем средств, выделяемых по проекту «Реаль-
ные дела». Мы настоятельно рекомендуем предусмотреть в рам-
ках этого проекта основное направление – проект «Теплое окно».

Александр 
неклюдоВ, 

председатель правления 
совета муниципальных 

образований 
Челябинской области, 

глава Пластовского 
района:

Для воплощения в жизнь наци-
ональных проектов, иницииро-
ванных президентом Владимиром Путиным, стоит задача 

мобилизовать все прогрессивные силы страны, в том числе 
общественные организации, каковой является и Совет муни-
ципальных образований Челябинской области. Главное, чтобы 
люди, проживающие в территориях, почувствовали пользу от 
реализации нацпроектов. Если говорить о Пластовском районе, 
то часть мероприятий реализована, часть – в стадии раз-
работки, например, готовим к сдаче тренажерный клуб в 
рамках проекта «Здоровье». 

Александр лАзАреВ, 
глава Южноуральского 

городского округа:
Вступление в Национальную 
ассоциацию развития мест-
ного самоуправления необ-

ходимо, так как у муниципальных 
образований нередко возникают 
вопросы, которые нужно решать на 
федеральном уровне. Поддержка 
в лице ассоциации стала бы плюсом к той помощи, которую 
оказывают региональные власти в реализации нацпроектов 
на местах. У Южноуральска есть успехи в реализации нац-
проектов, в том числе и проекта «Жилье и городская среда». 
В этом году проведены ремонтные работы в 19 дворах. В 
рамках благоустройства общественных территорий удалось 
реконструировать школьные дворы в двух общеобра-
зовательных школах, благоустроена территория вбли-
зи Дома культуры.

приоритет – национальные проеКты
совет мУниципальных образований челябинсКой области 
встУпил в национальнУЮ ассоциациЮ

челябинсКая область вКлЮчилась 
во все 12 национальных проеКтов   
и реализУет 52 региональных проеКта

в мае на страницах «парламентской 
недели» мы рассказывали об одном 
из дворов тракторозаводского района 
Челябинска, жители которого не первый 
год стремились попасть в проект 
«городская среда», но, так и не придя 
к единому мнению, предложив более 
10 возможных вариантов благоустройства 
и снова не успев войти в проект на 
текущий год, обратились за помощью 
к председателю законодательного 
собрания владимиру мякушу (фракция 
«единая россия»). известно, Что поддержка 
была полуЧена. но какова судьба 
многострадальной дворовой территории? 
Что с ней стало за это время? посмотрели 
спустя поЧти полгода. 

Фо
то
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Одна из составляющих благоустройства 
дворов – просторная стоянка
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Накануне Дня народно-
го единства по традиции, 
возникшей с момента уч-

реждения самого праздника, в юж-
ноуральском парламенте прошел 
пятнадцатый торжественный прием, 
на который приехали представители 
разных национальностей и народно-
стей, проживающих в Челябинской 
области. Десять южноуральцев, внес-
ших значительный вклад в продви-
жение национальных культур, награ-
дили благодарственными письмами 
Законодательного Собрания, в том 
числе и Халиду Фахретдинову.

– А сейчас, спустя 30 лет, гла-
за горят? – продолжаем в фойе 
беседу с руководителем центра.

– Горят! Участвуем в Бажовском 
фестивале, кстати, спасибо депутатам 
Законодательного Собрания, а кон-
кретно Александру Решетникову, при 
чьей поддержке удалось приобрести 
национальную юрту, ведь и Сабантуй 
у нас проводится, и Уралым. Возрож-
даем изучение башкирского языка на 
площадке центра. Проводим меропри-
ятие «Чайхана», на которое приходят 
представители других национально-
стей, со своими песнями, блюдами. Ре-

ализуем уникальный проект, в рамках 
которого рассказываем о семействах.

– Есть ли преемственность 
поколений? Молодежь интересу-
ется национальной культурой?

– Есть такие, конечно, Но есть и 
проблема у нас: долго из Салаватского 
района Башкортостана к нам приез-
жал хореограф, который обучал нацио-
нальным танцам, но сейчас, например, 
нет такой ставки, а человек не приедет 
ведь на пустое место.

– Что предлагаете?
– Очень хорошо нашему националь-

ному центру помогает областной Дом 
дружбы. Еще бы больше внимания на 
нас обращали муниципальные власти.

– Что для вас значит сегод-
няшнее награждение?

– Очень приятно. Горжусь тем, что 
заметили, оценили. Сколько работаю, 
впервые обратили внимание на та-

ком высоком уровне.
Участников торжествен-

ного приема встречали на-
родными песнями, угощени-
ями. Здесь же разместилась и 
фотовыставка, а также экспозиция 
предметов народного промысла.

– Мы представили галерею масте-
ров со званием «Народный мастер-
ремесленник Челябинской области», 

– рассказывает Елена Артюшкина, за-
ведующая отделом народных художе-
ственных промыслов регионального 
Центра народного творчества. – Бла-
годаря депутатам Законодательного 
Собрания у нас есть такое звание, по-
лучить которое почетно. Здесь пред-
ставлен ряд работ, выполненных в 
разных техниках: резьба по дереву, 
лозоплетение, ручное ткачество, на-
бойка, гончарное искусство. Лет десять 
назад мы не смогли бы сделать такую 
выставку. Именно благодаря поддерж-
ке парламентариев народные ремесла 
получили второе дыхание. 

Участников торжества поздравили 
спикер областного парламента Влади-
мир Мякуш и его заместитель Марина 
Поддубная, председатель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев, председатель комитета 
по молодежной политике, культуре и 
спорту Михаил Видгоф (все – фракция 
«Единая Россия»), митрополит Челя-
бинский и Миасский Григорий, пред-
седатель регионального духовного 
управления мусульман Челябинской 
и Курганской областей Ринат Раев, тан-
цевальные и вокальные коллективы, 
приехавшие из разных уголков Юж-

ного Урала с творческими подарками. 
Примечательно, что в этот день за-

родилась новая традиция: в большом 
зале Законодательного Собрания по-
явился гончарный станок, за которым 
мастер народных ремесел изготовил 
традиционную крынку. Владимир 
Мякуш и десять награжденных пред-
ставителей национальных культурных 
центров в знак мира и согласия оста-
вили свои подписи на глиняном про-
изведении искусства. Совсем скоро, по-
сле процедуры обжига, символическая 
крынка займет почетное место в музее 
Законодательного Собрания.

– объединение существует 
с 1989 года. помню, Что все это 
происходило спонтанно, народ 
собирался в нашем 
танцевальном зале, не меньше 
ста Человек, и все кипели 
желанием организовать Что-то, 

– вспоминает руководитель 
центра татарской и башкирской 
культуры из усть-катава халида 
фахретдинова. – в этом году 24 
ноября будем отмеЧать 
тридцатилетие, хоЧу собрать как 
можно больше тех, кто стоял у 
истоков, Чтобы вспомнить, как 
это было. ведь то было время 
национального подъема, 
у всех глаза горели!

В челябинской области действует закон «о государственной поддержке народных художественных про-
мыслов и ремесел». органы региональной власти наделены полномочиями оказывать мастерам народных 
художественных промыслов и ремесленникам существенную помощь. к примеру, софинансировать их 
участие в выставках и конкурсах, консультировать по вопросам организации малого бизнеса. приоритетное 
право на получение государственной поддержки в виде субсидий имеют мастера народных художествен-
ных промыслов, получившие звание «мастер народного художественного промысла челябинской области», 
и ремесленники, получившие специальное звание «народный мастер-ремесленник челябинской области».

день народного единства Учрежден федеральным 
заКоном в деКабре 2004 года главой госУдарства 
владимиром пУтиным в память о событиях 1612 года, 
Когда народное ополчение под предводительством 
КУзьмы минина и дмитрия пожарсКого освободило 
мосКвУ от иностранных интервентов. впервые в россии 
этот праздниК отмечался 4 ноября 2005 года.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Ежегодный торжественный прием ко Дню народного единства проходит 
в Законодательном Собрании с момента учреждения праздничной даты. 
На эти встречи традиционно съезжаются жители Челябинской области 

– представители национальных культурных центров. И это еще одно подтверж-
дение тому, что день 4 ноября действительно стал для нашего региона всена-
родным праздником, который символизирует дружбу и добрососедство 
многих национальностей и народностей. Каждый из нас должен пере-
давать уважительное отношение друг к другу из поколения в поколение.

изольда шилоВА, руководитель славянского 
центра, г. Златоуст:

В нашем городе примерно в одно время стали появляться различные на-
циональные центры, и мы подхватили, поняли, что отставать нель-

зя, ведь Златоуст – многонациональный город. А нынче у нас от-
крылся и городской Дом дружбы народов, где у каждого центра 
есть своя площадка. Стараемся так преподносить национальную 
культуру, чтобы она была интересна. Тем более, сегодня многие 
тянутся не только вперед, но хотят и назад оглянуться. Мы учим 

молодежь «оглядываться» по-умному, не закапываясь в 
интернет. Живое общение с людьми, которые помнят и 
берегут народные традиции, – в приоритете. Сегодняш-
няя награда для меня безусловно, почетна. Вместе со 

мной, я считаю, ее получил и весь наш коллектив, 
все те, кто участвует в наших конкурсах и просто 

приходит к нам на мероприятия.

наша справка

на Южном Урале проживаЮт представители 
более 130 национальностей 

Южный Урал встретил                 день народного единства

Халида Фахретдинова (на фото – справа) руководит 
национальным центром с 30-летней историей

Владимир Мякуш и десять представителей национальных центров 
оставили свои подписи на глиняной крынке
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С каждым годом празднование Дня народного 
единства прирастает новыми традициями, не-
повторимыми историческими моментами, и 

юбилейный, пятнадцатый год не стал исключением. Еже-
годное праздничное шествие по Кировке на сей раз 
превратилось в конкурс делегаций муниципальных об-

разований, которые в националь-
ных костюмах, с плясками и уго-

щениями решили на других 
посмотреть и себя показать. 
Среди них представители 
десяти муниципалитетов – 

семи районов города Челя-
бинска, а также Сосновского, 
Красноармейского и Коркин-

ского районов. Кто-то из че-
лябинцев даже поспешил 

сравнить развернувше-
еся действо со знамени-
тым бразильским кар-
навалом. Однако среди 
членов конкурсного 

жюри нашелся молодой преподаватель ЧелГУ, который 
с улыбкой не согласился бы с таким утверждением. Это 
Рафаэль Морейра, выходец из Бразилии, третий год жи-
вущий в Челябинске.

– За три года жизни в России я побывал во многих 
городах Челябинской области, участвовал во многих 
мероприятиях, – делится эмоциями Рафаэль. – Напри-
мер, в новогодних праздниках, ко Дню Победы, каждый 
год смотрю парад, очень красиво. Как в России говорят, 
праздник со слезами. Я был на Вечном огне, тоже плакал. 
День народного единства и День Победы похожи, но 
сегодня люди чуть-чуть больше счастливы, они яркие, 
веселые, громко поют, и это немного напоминает мне 
о карнавале в Бразилии, хотя там очень жарко, много 
солнца, а здесь почти зима и много снега.

Наш собеседник рассказал, что сегодня в составе 
конкурсной комиссии оценивает делегации по ряду кри-
териев. Это массовость, оформление делегации, узнава-
емость, привлечение творческих национальных коллек-

тивов, активность и креативность делегации.
Впрочем, и сама подготовка к конкурсу за-

хватила участников: все друг у друга спраши-
вали, чем собираются удивлять жюри и при-
шедших на праздник южноуральцев. Однако 

замыслы, конечно, никто не раскрывал до поры 
до времени. А потому и каждая визитная карточка 
стала неповторимым сюрпризом для собравшихся. 

Все встретились у импровизированной сцены, где 
в этот солнечный и немного морозный день бур-
но аплодировали горячим словам поздравлений 
и делили большой каравай мира и согласия, ис-
печенный уральскими умельцами.

Александр Патритеев. 
Фото Дмитрия Куткина и автора

Анатолий БрАгин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция 

«Единая Россия»):
День народного единства – государственный праздник, официально ут-
вержденный, при этом каждый год он отмечается в народном формате, с 
широтой душевной и сердечной теплотой, а это значит, за 15 лет с момента 

своего появления он прижился и полюбился россиянам и, в частности, юж-
ноуральцам. Приятно, что здесь сегодня много молодых лиц, что говорит о 
том, что и молодое поколение приняло в своем сознании эту дату.

Александр ЖурАВлеВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Оглядываясь на историю России, понимаешь, что только благодаря объ-
единению народных сил, независимо от веры, национальности, можно 
сохранить Отечество сильным и самостоятельным. Поэтому и встречаем 

День народного единства с большим чувством ответственности.

константин толкАчеВ, депутат 
Законодательного Собрания (фракция 

«Единая Россия»):
Единство для нашей страны испокон веков начинается с земли. Земля нас объ-
единяет, и люди, которые работают на ней, всегда сплочены. Ежегодно в этот 
день нахожу возможность, чтобы вместе со своими земляками пройти 

по Кировке, и не так важно, какой ты национальности или вероисповедания, 
каких политических взглядов придерживаешься, важно, что мы едины.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция

 «Единая Россия»):
Не секрет, что наша страна переживает непростые времена в силу эконо-
мических санкций, но благодаря главе государства и поддержке народа, 
несмотря ни на что, Россия остается независимой и сильной. Каждый день 

южноуральцы трудятся на своих рабочих местах, воспитывают детей, передают 
традиции будущим поколениям. Мы часто говорим о будущем России, а будущее 

– это наши дети, счастье которых зависит от нас. Поэтому мы будем бережно 
хранить заветы наших предков, делая все, чтобы Отечество год от года 
становилось богаче, чтобы в нем жили люди, уверенные в завтрашнем дне.

юрий кАрликАноВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания (фракция 

«Единая Россия»):
Невозможно не почувствовать по обстановке, какое настроение сегодня у 
наших земляков. Это говорит о том, что в обществе есть единение и взаимо-
понимание. Все мы сегодня вместе. Безусловно, еще многое предстоит 

сделать и в экономическом плане, и в решении социальных вопросов, как 
говорится, дорогу осилит идущий, но легче ее сделает наше единение. 

сергей БуякоВ, депутат Законодательного 
Собрания (фракция ЛДПР):

Южный Урал – это сам по себе пример единства. С давних времен на этой 
земле живут представители разных национальностей, вместе мы сим-
волизируем мощь нашей страны, и не только символизируем, но и 

являем ее, когда это нужно.

Марина ПоддуБнАя, заместитель председателя 
Законодательного Собрания (фракция 

«Единая Россия»):
На улице Кирова представители районов приняли участие в конкурсе на 
лучшую делегацию. Несмотря на то, что формат конкурсный, действо полу-
чилось истинно народным по духу. Здесь и ветераны, и молодежь, на 

сцене – коллективы разных национальных культурных центров. Праздник 
наполняется новым содержанием, новыми традициями, и это очень важно.

Южный Урал встретил                 день народного единства

4 ноября южный урал большой многонациональной 
семьей отметил день народного единства. едва ли 
не в каждом населенном пункте прошли свои 
концерты и народные гулянья, соединившись в итоге 
в один дружный хоровод. центральной площадкой 
праздника стала пешеходная Часть улицы кирова 
в Челябинске. 

Для молодого поколения южноуральцев  
День народного единства – молодой праздник 

Рафаэль Морейра

Народные костюмы – неотъемлемая часть 
Дня народного единства 

Каравай в народе всегда символизировал 
дружбу и согласие

Праздничное шествие по Кировке превратилось 
в конкурс делегаций муниципальных образований
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Ответы:

сканвОрд

Традиционная встреча в фор-
мате живого, откровенного 
разговора проходит каждый 

год в одном из муниципальных об-
разований Челябинской области. Так, в 
прошлом году она состоялась на пло-
щадке Сосновского района. Тогда сво-
еобразным итогом стал целый пакет 
социальных инициатив, в частности, 
произошло увеличение на 15% раз-
мера ежемесячной денежной выплаты 
ветеранам труда Челябинской области, 
реализованы дополнительные меры 
социальной поддержки тружеников 
тыла, детей войны в связи с переходом 
к цифровому телерадиовещанию; с 1 
октября 2019 года установлено еже-
месячное социальное пособие всем де-
тям погибших участников ВОВ и при-
равненным к ним лицам и так далее. 
Что еще нужно сделать для улучшения 
жизни представителей старшего поко-
ления южноуральцев? Это и обсудили с 
ветеранским активом в Еманжелинске 
руководитель регионального депу-
татского корпуса Владимир Мякуш и 
председатель парламентского комите-
та по социальной политике Александр 
Журавлев (оба – фракция «Единая 
Россия»). 

В рамках встречи председатель За-
конодательного Собрания напомнил о 
вопросах, работу над которыми необ-
ходимо продолжить – это приравни-

вание в льготах участников Великой 
Отечественной войны и тружеников 
тыла, установление на федеральном 
уровне звания «Город трудовой славы» 
и присвоение этого звания городу Че-
лябинску – легендарному Танкограду.

Немало вопросов озвучили ве-
тераны по предстоящей подготовке 
и проведению мероприятий, посвя-
щенных 75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. И, конечно, 
всякий раз ответ был положитель-
ным. Так, вскоре будут выделены 
средства на благоустройство воин-
ских захоронений в Бредах; матери-

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Работа регионального парламента 
ведется в тесном и конструктивном 
взаимодействии с областным сове-

том ветеранов. Наше взаимодействие на-
правлено на создание комфортных усло-
вий для южноуральцев старшего возраста. 
Хочу подчеркнуть, что меры социальной 
поддержки пожилых людей, ветеранов – 
это защищенная статья расходов област-
ного бюджета. И это принципиальная по-
зиция депутатов фракции «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании. Напомню, 
мы не только сохранили все взятые ранее 
социальные обязательства, но и приняли 
ряд законов, которые предусматри-
вают адресную помощь южноураль-
цам преклонного возраста.

советУясь с советом ветеранов
не секрет, Что представители старшего поколения всегда занимают 
активную жизненную позицию, являясь, пожалуй, самыми 
дисциплинированными избирателями, и неформальное общение 
с областными депутатами для них – еще одна возможность 
рассказать о заботах и Чаяниях южноуральцев, озвуЧить 
пожелания, на основе которых затем разрабатываются и 
принимаются социально знаЧимые законы. ежегодная встреЧа 
региональных парламентариев с активом областного совета 
ветеранов прошла в еманжелинске. 

альную помощь получит Катав-Ива-
новский район на приобретение и 
установку памятников на захоро-
нениях ветеранов войны. Положи-
тельно решился вопрос, касавший-
ся ремонта Дома культуры в селе 
Травники Чебаркульского района.

Кроме того, отметим, что 
встреча в Еманжелинске прошла в 
преддверии очередного заседания 
Законодательного Собрания, где 

был принят еще один социально 
значимый закон. Он предусматри-
вает увеличение размера единов-
ременной материальной помощи 
на капитальный ремонт жилых по-
мещений, подводку к дому газопро-
вода и установку внутридомового 
газового оборудования одиноко 
проживающим ветеранам войны и 
вдовам погибших в годы Великой 
Отечественной войны.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

в рамКах регионального 
проеКта «старшее 
поКоление» 
национального проеКта 
«демография» 
в еманжелинсКом районе 
проводится большая 
работа с ветерансКим 
движением по 
несКольКим 
направлениям: 
финансовая и 
КомпьЮтерная 
грамотность, спортивная 
и КУльтУрная программа, 
волонтерство и 
благотворительность. Владимир Мякуш: «Взаимодействие с ветеранским 

активом идет на благо южноуральцев старшего возраста»

Немало вопросов озвучили ветераны 
по подготовке к 75-летию Победы


